

# SolidaireS dans une ferme pédagogique des Frères de Saint-Gabriel en Inde

*Le groupe SolidaireS, dont un certain nombre de membres sont des anciens de Briacé nous régale régulièrement des comptes-rendus des « missions » qu'ils effectuent dans les pays en voie de développement, très souvent en lien avec les frères de Saint-Gabriel. Ils nous livrent ici le récit d'une mission en Inde, en janvier 2023.*

**DANS LE BULLETIN SGS N°35 DE JUIN 2022**, Melvin PUAU vous racontait son périple en Inde auprès des Frères de Saint-Gabriel de la région de Trichy. Il préparait déjà la venue des membres de l'association SolidaireS en janvier 2023.

C'est ainsi que fin janvier 2023, 15 membres de l'association sont partis de Bretagne, des Pays de la Loire et de la Normandie pour se rendre dans le Tamil Nadu, région au sud de l'Inde. C'est ici que les Frères de St Gabriel ont acquis un terrain de 54 hectares sur lequel ils ont de grands projets. L'objectif est de créer une ferme pédagogique écologique pour la formation des futurs techniciens de l'agriculture indienne. Le frère Mariannan qui en a la charge nous a accueillis et avait préparé les chantiers à réaliser sur place. Nous avons envoyé des financements depuis la France pour permettre l'achat de 2000 citronniers et le système d'irrigation qui va avec.



*Le groupe derrière un citronnier*

1000 citronniers ont été plantés par les locaux avant notre arrivée. Sur place, nous avons durant 5 jours planté 1000 citronniers après avoir enrichi la terre avec du compost au pied de chaque citronnier. Puis, il fallait dérouler les tuyaux et installer le goutte à goutte pour une optimisation de l'irrigation. Enfin, afin de ne pas perdre une goutte d'eau et de permettre une production rapide (avant

les citrons), nous avons mis, au pied de chaque citronnier, quatre graines de pastèque. Quelle surprise, 2 ou 3 mois après notre retour en France de voir des photos avec des récoltes pléthoriques de pastèques que les frères ont pu valoriser auprès des communautés locales !



*La récolte des pastèques*

Notre séjour parmi la communauté s'est achevé par une superbe célébration à l'école des Frères de Saint-Gabriel de Kalugumalai ponctuée d'échanges chaleureux avec les élèves et les enseignants.

Enfin, nous avons pris une semaine de visites culturelles dans le sud de l'Inde avant de terminer notre voyage par un passage dans le Rajasthan pour voir notamment le Taj Mahal.



*Rencontre avec les élèves*

*Dix mois après notre retour, les plantations se portent à merveille et les frères poursuivent la création de cette ferme pédagogique. Nous remercions chaleureusement nos amis indiens pour l'accueil qu'ils nous ont réservé. Un clin d'œil particulier au frère John Brito et à tous les frères de Kalugumalai.*